
وجه النائب ثامر السويط س��ؤالا الى وزير 
الصحة ق��ال فيه : نم��ى إل��ى علمي قيام إدارة 
المستودعات الطبية متمثلة بالوكيل المساعد 
لشؤون الأدوية والتجهيزات الطبية طلب تعزيز 
لميزانية القطاع بقيمة )210( مليون دينار 
كويتي وذلك في تاريخ 2017/7/27، أي بعد 
اقرار الميزانية لسنة 2017/2018 لبند الأدوية 
والعقاقير والمواد الكيماوية والمقدرة ب�� )355( 
مليون دينار كويتي، وبما يقارب )4( شهور. أي 
أنه تم صرف قرابة )%90(من الميزانية المقرر لها 

في الثلث الأول من السنة المالية.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - ما صحة المعلومة المذكورة؟ وإذا كانت 
المعلومات صحيحة، فيرجي تزويدنا بالمخاطبات 

الرسمية في هذا الصدد.
2 - م��ا قيمة ال��ع��ق��ود والطلبات المباشرة 
والخاصة للعام 2017 وهل صحيح أنها بلغت 

أكثر من )100( مليون دينار كويتي؟
3 - تزويدنا بقيمة الطلبات المباشرة والتي 
تبلغ قيمتها )70( ألف دينار بحد أقصى لكل 
عقد/ طلب مباشر/ طلب خاص بما فيهم طلبات 

ال)HO( والجهات الطالبة لها.

4 - تزويدنا بقيمة الطلبات المباشرة/ العقود 
لمخزن ال)HO( للسنوات الخمس الماضية.

5 - بعد قيام لجنة المناقصات بالسماح لإدارة 
المستودعات الطبية بالتعاقد المباشر لشراء 
أدوية ولوازم طبية حيث لا يتجاوز التعاقد أو 
الطلب قيمة )70( ألف دينار كويتي، هل تمت 
تجزئة شراء مواد أو لوازم طبية حتى لا تتجاوز 

قيمة التعاقد )70( ألف دينار؟
6 - إذا ك��ان إحتياج المستشفيات والمراكز 
الصحية ت��ف��وق ه��ذا المبلغ )70( أل��ف دينار 
كويتي؟ ماهي مبررات التجزئة للكميات على 

عدة أوامر/طلبات/ عقود شراء؟
7 - هل إذا تمت عملية التجزئة فإن ذلك يعني 
عدم خضوع طلبات الشراء للرقابة المالية من قبل 

لجنة المناقصات المركزية وديوان المحاسبة؟
8 - هل توجد موافقة مع لجنة المناقصات 
المركزية ودي��وان المحاسبة، لتجزئة الشراء؟ 
مع العلم بأن لجنة المناقصات لا تسمح بتكرار 
الطلب لنفس المادة لأكثر من مرتين فقط للسنة 
المالية ال��واح��دة؟ مع تزويدنا بالموافقات من 
الجهات الرقابية المالية في حال كانت الإجابة 

بالإيجاب.
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يستهدف وزراء المالية والتجارة والنفط إن لم يردوا على الأسئلة النيابية ويصلحوا الأخطاء

السبيعي: دور الانعقاد المقبل سيشهد تدافعا نيابيا 
لاستجواب عدد كبير من الوزراء

استفسر عن قيمة العقود والطلبات المباشرة

السويط لوزير الصحة: ما صحة تعزيز ميزانية 
210 ملايين ؟ »الأدوية« بقيمة 

ربيع �سكر

توقع النائب الحميدي السبيعي أنه ستكون المرحلة 
المقبلة حاسمة وستشهد سيل من الاستجوابات و هناك 
تدافع نيابي ح��ول الاستجوابات واسقاط ال���وزراء غير 

المتعاونين.
وقال السبيعي كان لنا لقاء بمثل هذا التوقيت بعد دور 
الانعقاد الأول وتحدثت عن القضايا المتوقع اثارتها و 5 أو 
٦ استجوابات وان الشيوخ سوف يستجوبون وحدث هذا 
الامر ، والآن قبل دور الانعقاد المقبل احب اذكر انه لدينا 
قانون التقاعد المبكر وان��ا صوت مع القانون ولكن المادة 
الرابعة التي تحدثت عنها في الجلسة بأن الم��ادة الرابعة 
ليست م��وج��ودة ب��الاق��ت��راح وليس لها علاقة بالتقاعد 
المبكر وتمت اضافتها مؤخرا ، وذك��رت ان هذه الم��ادة هي 
من ستعطل القانون الخاص بالتقاعد المبكر ، ولا تعطون 
الحكومة فرصة ب��اع��ادة ال��ق��ان��ون ولكن للأسف صوت 
المجلس بابقاء المادة الرابعة، وكانت لدي الجراة للتصويت 
ضدها وكانت لدي مبرراتي ، ويجب الفصل بين القانون 

والمادة ٧٦ من قانون التأمينات .
وتابع السبيعي بوجود المادة الرابعة لن يمر القانون ما 
يحصل الآن هو تخدير للناس ، وأقل شيء يمكن ان تعمله 
الحكومة أن تذهب للمحكمة الدستورية والحكومة ذكرت 
ذلك بين سطور اسباب الرد بانه ليس هناك عدالة وهناك 

تدخل في اختصاصات السلطة التفنيذية ، وانا ابري ذمتي 
اذا لجأت الحكومة إلى المحكمة الدستورية ويجب ان يكون 
هناك تحرك جدي في استبعاد المادة وان تكون في قانون 
منفصل ، لذلك قانون التقاعد المبكر يجب ان تكون هناك 

رؤية واستراتيجية واضحة من الاخوة النواب حوله.
وق��ال السبيعي فيما يتعلق ب��الأخ وزي��ر النفط ذكرت 
ان استجوابي سيكون في شهر 12 أو شهر 1 ، وانا ذكرت 
كلامي وخلال هذه الفترة يكون مر على لوزير سنة كاملة 
وهي فترة كافية للإصلاح لأن الترهل والفساد في القطاع 
النفطي كبير ، ويجب احالة القيادات في القطاع النفطي 
إلى التقاعد ونسمع الآن ان القياديين  يطلبون تمديد خمس 
سنوات لأن مصفاة فيتنام سيتم تشغيلها وهذا لعب ، والاخ 
نزار العدساني ومن معه هم من سنوا قرار التقاعد بعد 30 
سنة ، و كثير من الكفاءات مثل المضف والهاجري احالوهم 
للتقاعد قبل اكمال 30 سنة، وايضا الأخت شذى الصباح ، 
واول شروطنا عدم التجديد للقيادات الذين انتهت مدتهم ، 
ومعالجة بقية المخالفات واذا كان قادر على معالجتها قبل 

شهر 12 والا سوف نستجوبه.
 وتابع السبيعي بالنسبة للاخ وزير المالية تحدثت معه 
عن التجاوزات في الكويتية وفي كاسكو و ووعدني بانه 
سيقبل استقالة مجلس ادارة الكويتية أو سيحلهم للتقاعد 
، وكان بامكاني ان اخرج واهدد الوزير اذا لم يغير مجلس 

الادارة لأني اعلم انه سيقوم بذلك واخ��رج بموقف البطل 
ولكن هذا ليس طبعي ، أما بالنسبة لمجلس ادارة كاسكو 
قال ان هذا من صلاحيات مجلس ادارة الكويتية ، وذكرت 
للوزير عن المبنى الذي اشترته كاسكو وقامت بتأجيره على 
الكويتية وليس لهم حق بذلك ، وانا اتفاجأ ان الوزير ابقى 
على مجلس ادارة كاسكو ، والتي لها 3 حوادث خلال الفترة 
الاخيرة من خلال سيارات التموين التي تديرها، وهذه 
السيارات اصطدمت بالطائرات من الخلف مما يسبب اتلاف 

كبير  في الطائرة .
وزاد السبيعي هذا الأمر يترتب عليه خسائر مالية كبيرة 
اضافة إلى اصلاح الاعطاب ، والغريب ان الحوادث خلال 
فترات الذروة خلال شهر 11 قبل عطلة رأس السنة وايضا 
خلال عطلة شهر فبراير ، وحسب علمي ان شركة كاسكوا 
تمول اغلب شركات الطيران ، وما علمته ان الح��وادث لم 
تحدث الا مع طائرات الخطوط الكويتية وهذا يعني الامر 
فيه ريبة والام��ر فيه ريبة وربم��ا يكون قضية امن دولة 
والاض���رار بالأمن القومي ومصلحة البلد العليا ، وهذا 
الاج��راء يجب ان يكون قبل اقالة مجلس الأدارة ، واتوقع 
الاجابة عن السؤال بشأن شركة كاسكو وحوادثها ستكون 
مفاجأة ، لأن الأمر قد يكون مقصود لاضرار بالناقل الوطني 
، مبينا أن شركة كاسكو اخ��ذت ق��رض م��ن اح��د البنوك 
بالملايين بفائدة 4 % ثم وضعت المبلغ وديعة بفائدة 2.5 

% ، وماذا تستفيد الشركة ، واذا صح هذا الأمر يجب احالة 
مجلس الأدارة إلى النيابة قبل اقالتهم.

وتابع السبيعي انا التزمت مع وزير االمالية عدم اثارة 
الأم��ر خ��لال فترة ال ٧ اشهر الماضية لأن��ي لا ابحث عن 
التكسب ، ولكن عندما تصل الأم��ور إلى هذه المرحلة لان 
اسكت ، ودور الانعقاد المقبل دور حاسم لا يوجد فيه ضحك 
ولا شي ، وانتم اخذتم فرصتكم كاملة ومن لا يريد العمل 
والرد على الاسئلة واحترام النواب مصيرة معروف ، واذا 
لم تصلحون أيها الوزراء خلال 3 اشهر لا تلومنا بعد ذلك ، 
وانا قلت للنواب لا تعتقد ان الوزير يضحك معك انه رفيجك 
غدا اذا لم تنجح في الانتخابات والله غدا حتى مدير ادارة لن 
يرد عليكم ، يجب ايقافهم عند حدهم ، وانا اتوقع انه سيكون 
هناك استجوابات كثيرة وستكون ارقام طرح الثقة كبيرة 
ايضا ، ورأينا ذلك خلال استجوابي الشيخ محمد العبدالله 
والشيخ سلمان الحمود ، ويا سمو رئيس مجلس الوزراء 
غ��دا اجتماعك م��ع ال��وزي��ر ويجب عليك تنبيهم لاص��لاح 

أمورهم.
وقال السبيعي وبشأن وزير التجارة عندما ذكرت مقولة 
»مستجوب ابن مستجوب ابن مستجوب » والتي كانت 
مرادفة لمقولة »وزي��ر ابن وزير ابن وزير » او »شيخ ابن 
شيخ ابن شيح » نعم اقصد فيها خالد الروضان ، وهذا الأمر 
لن ينقص من قدره ، والاستجوابين المقدمين لأبيه وجده 

لا ينقص من قدورهم شيئ ، ويكفي جده المرحوم عبدالله 
الروضان انه ساهم بانظمام الكويت للحركة الرياضية 

الدولية. 
وتابع » الأخ خالد الروضان ايضا من ضمن ال��وزراء 
المسلط عليهم الضوء خلال الفترة المقبلة بالنسبة لي انا ، 
واتضح انه في طريق 3٦0 جنوب البلاد  وجود 4 كسارات 
تراخيصها منتهية ووزارة التجارة لا تقوم بدورها وتتركها 
تعمل ، وه��ذا مال عام هل وقعت عليهم غرامات أو اعدت 
الأم��وال الدولة ولم��اذا لم تتابع الحالة المالية للشركات 
العقارية التي تقيم معارض عقارية وتسرق اموال المواطنين 
؟ ، وايضا لدي اسئلة دقيقة ومحرجة ماليا سوف اتقدم بها 

بعد العيد بعدما تصلني المستندات.
وقال السبيعي ان جاوب على الاسئلة واتخذ اجراءات 
سيكون الأمر خير ، ولكن اذا لم يرد على الأسئلة وحاول 

حماية المتجاوزين سيكون مصيره مثل غيره على المنصة .

الحميدي السبيعي

تكون  السورية  المعارضة 
»جيشا وطنيا« بمساعدة 

6تركيا

طالبه بتقديم دراسة فنية شاملة ومستقلة

العتيبي: صمت المؤسسات الرقابية عن صفقة دمج 
بيتك والأهلي لن يعفيها من تحمل مسؤولياتها

 تساءل النائب خالد العتيبي عن 
أسباب صمت المؤسسات الرقابية 
والمالية مثل البنك المركزي وهيئة 
الاستثمار وهيئة أسواق المال وعدم 
إب��داء رأيها في صفقة اندماج بيت 

التمويل والبنك الأهلي المتحد.
وأض����اف أن ه���ذه الم��ؤس��س��ات 
اب��ت��ع��دت ورف��ع��ت ش��ع��ار الصمت 
المطبق مشيرًا إل��ى أن ه��ذا الصمت 
يثير الشك والريبة في إتمام عملية 
الدمج، وأن صمت هذه المؤسسات 
ل��ن يعفيها م��ن تحمل المسؤولية 
ب��ام��ت��ن��اع��ه��ا ع��ن ال��ق��ي��ام بعملها 
المنوط بها في صفقة تشغل الرأي 
العام وتهم الشارع الاقتصادي و 

السياسي.
ولفت العتيبي إلى أهمية مبادرة 
هذه المؤسسات بتقديم دراسة فنية 

شاملة منفصلة عن رؤي��ة البنكين 
وب��ع��ي��دة ع��ن ال��رغ��ب��ة الحكومية 
توضح من خلالها مزايا وعيوب 
الاندماج لكي تقطع الشك والريبة 
وتكون مرجعًا مسؤولًا في حال كان 
ه��ذا الان��دم��اج فاشلًا وترتب عليه 

خسارة لأموال الدولة.
وأكد العتيبي أن الأم��وال العامة 
خطوط حمراء يحظر المساس بها 
ونرفض إقحامها في صفقات غير 
مضمونة أو على الأقل بلا دراسات 
وافية وحقيقية. وذكر أنه بسبب هذا 
الصمت غير المبرر تركت الساحة 
للعامة وأحيانًا لغير المتخصصين 
ك��ل ي��دل��ي ب��دل��وه إم��ا م��ؤي��دًا وإم��ا 
معارضًا للصفقة وفق ما يمتلكه من 
معلومات قد تكون غير صحيحة أو 

خالد العتيبيبعيدة عن الرأي الفني المدروس.

ثامر السويط

أعلن النائب عسكر العنزي تقدمه باقتراح برغبة 
لإنشاء مختبرات مركزية في المناطق الحدودية 
والموانئ الكويتية لإجراء فحص الواردات الغذائية 

والمواد الاستهلاكية للتأكد من صلاحيتها.
وقال العنزي في مقترحه إن الفترة الماضية حفلت 
بأنباء عن ضبط العديد من المخازن وبعض المحلات 
التي احتوت على عشرات الأطنان من المواد والأغذية 
منتهية الصلاحية وغ��ي��ر الصالحة للاستخدام 
الآدم��ي، ول��م يقف الأم��ر عند ذل��ك بل امتد بضعاف 
النفوس والجشعين من التجار والموزعين بالعمل 
على التلاعب في تواريخ انتهاء الصلاحية والعبث 
بها ليعاد طرحها في الأسواق بصورة مثلت إهدارًا 
للقيم وعبثًا بالمواطنين وصحتهم وتعريض حياتهم 
للأخطار والأمراض دون وازع من ضمير أو خضوع 
لرقابة جادة من الجهات المعنية ومتابعة مستمرة 

لفرق البحث والتفتيش بوزارة التجارة والصناعة 
وبلدية الكويت.

ولم��ا كانت ه��ذه الظاهرة الغريبة على المجتمع 
تسببت ف��ي العديد م��ن الم��خ��اوف ل��دى المستهلكين 
وأثارت التساؤلات عن دور الجهات الرقابية وجهات 
التفتيش في متابعة الأس���واق وات��خ��اذ الإج���راءات 
الحاسمة التي تحول مستقبلاً وتكرار هذه المخالفات. 

لذا أتقدم بالاقتراح برغبة التالي:
إن��ش��اء مختبرات مركزية بالمناطق الح��دودي��ة 
وجميع الموانئ الكويتية، تكون مؤهلة بالخبراء 
والأجهزة والمعدات اللازمة لإجراء فحص الواردات 
الغذائية والم��واد الاستهلاكية للتأكد من صلاحيتها 
قبل الإفراج عنها والتصريح بإدخالها إلى البلاد، مع 
تشديد سبل الرقابة والمتابعة لها بعد الإفراج عنها 

وفقًا لتواريخ الصلاحية المسجلة عليها«.

لفحص الواردات الغذائية

عسكر العنزي يقترح إنشاء مختبرات  بالمناطق الحدودية والموانئ

عسكر العنزي

وج��ه النائب د. خليل أب��ل سؤالا 
ال��ى وزي��ر الاش��غ��ال وزي��ر البلدية 
حسام ال��روم��ي ق��ال فيه : نم��ى إلى 
علمي طلب معالي / وزير الأشغال 
م��ن الج��ه��از الم��رك��زي للمناقصات 
العامة إلغاء عدد من المناقصات من 
بينها مناقصة رقم )243( الخاصة 
بأعمال تطوير طريق العبدلي من 
مدينة المطلاع إلى التقاطع المستقبلي 

م��ع ال��ط��ري��ق الإق��ل��ي��م��ي الشمالي 
لتطوير شبكة ال��ط��رق ف��ي المنطقة 
المح��ي��ط��ة ال��ت��ي ت��رب��ط ب��ين مدينة 
المطلاع والدائري السادس بطول 9 
كليو مترات وتربط مدينة المطلاع 
بطريق الصبية بطول 11 كليو متراً، 
على الرغم من سلامة إجراءات طرح 
المناقصة، ودون الرجوع إلى اللجنة 
الفنية المختصة ف��ي ال����وزارة، كما 

تبين رفض لجنة المناقصات المركزية 
طلب ممثلي الوزارة والهيئة العامة 
للطرق والنقل البري إلغاء المناقصة.

وق����ال أب���ل : ه���ل ط��ل��ب وزارة 
الأش��غ��ال إل��غ��اء م��ش��روع المناقصة 
رقم )243( الخاصة بأعمال تطوير 
طريق العبدلي يؤدي إلى الإضرار 
بمصلحة المواطنين الذين خصصت 

لهم مساكن في منطقة المطلاع؟

حذر من الإضرار بمصلحة المواطنين الذين خصصت لهم مساكن في منطقة المطلاع

أبل : هل طلبت »الأشغال« إلغاء مناقصة 
تطوير طريق العبدلي ؟

د. خليل أبل

نظمه قطاع اللجان في الأمانة بالتعاون مع وزارة الدولة

برنامج تدريبي لتأهيل موظفي
 »مكتب وزير شؤون مجلس الأمة«

جانب من البرنامج التدريبي

نظم قطاع اللجان بالأمانة العامة لمجلس 
الأم��ة بالتعاون مع وزارة الدولة لشؤون 
ا  مجلس الأمة اليوم الأحد برنامجًا تدريبيًّ
لتأهيل موظفي مكتب وزير الدولة لشؤون 
مجلس الأم���ة على آل��ي��ات العمل بمكاتب 
اللجان البرلمانية، وذل��ك بحضور وزي��ر 
الدولة لشؤون مجلس الأمة عادل الجارالله 
الخرافي. وق��ال الخرافي في كلمة له خلال 
البرنامج ال��ذي عقد ف��ي القاعة المتعددة 
الأغ��راض بمبنى المجلس إن البرنامج يأتي 
لدعم الكادر الوطني من الشباب الكويتيين 
وح��ث��ه��م ع��ل��ى الان���خ���راط والان��س��ج��ام مع 

أنشطة مجلس الأم��ة س��واء الدستورية أو 
التشريعية.

وأض��اف أن البرنامج يسعى إلى تمكين 
ال��ن��ائ��ب م��ن الح��ص��ول على أك��ب��ر ق��در من 
الإيجابية في أداء مهامه، وتحقيق التنسيق 
ب��ين السلطتين، مبينًا أن ه��ذا ال���دور من 
اختصاص وزارة ال��دول��ة وف��ق الم��رس��وم 
الخاص بوزارة الدولة لشؤون مجلس الأمة.

كما أع��رب الخ��راف��ي ع��ن شكره لرئيس 
مجلس الأم��ة م��رزوق علي الغانم وأعضاء 
المجلس والأم��ين العام لمجلس الأم��ة علام 
ال��ك��ن��دري والأم���ن���اء الم��س��اع��دي��ن وق��ط��اع 

اللجان بالأمانة العامة. ويهدف البرنامج 
إل��ى تعزيز أط��ر ال��ت��ع��اون ب��ين السلطتين 
التشريعية والتنفيذية بما يحقق التكامل 
في البناء التشريعي، وإعداد ضباط اتصال 
بين الحكومة ولج��ان مجلس الأم��ة لمتابعة 
أعمال اللجان البرلمانية بما يعجل الدورة 
المستندية، بالإضافة إل��ى تطوير مهارات 
الباحثين بمكتب الوزير للوقوف على أهم 
أعمال اللجان. يذكر أن البرنامج يستمر 
حتى يوم الخميس المقبل ويحاضر فيه نائب 
رئيس قطاع اللجان البرلمانية في الأمانة 

العامة لمجلس الأمة أحلام القلاف.


